

La Siberia se prepara para declararse independiente

Se revela el tratado secreto entre Gran Bretaña, Francia, Italia y Rusia

Continúa la lucha con ardor en Italia y Francia

ESTOCOLMO, 1.—Se informa que Kerensky está escondido en Finlandia fuera de todo peligro.

LONDRES, 1.—Representante del Daily—Express, celebró entrevista con Landsdowne, quien le manifestó que quería hacer saber que la carta es absolutamente obra de él; que nadie colaboró en la redacción de ella, es absurda la idea, de que alguien haya insinuado que la escribiera. Nínse.

MINESOTA, 1.—Antes de ordenar la retirada del jurado para resolver la suerte de Blanca, el juez explicó con cuidado la ley relativa la defensa presentada respecto el juicio de la acusada, indicándole la evidencia admisible y las declaraciones que el jurado pudo aceptar o rechazar. También lo leyó las secciones de la ley; que definen los grados de homicidios. Anterior a las explicaciones hechas por el Juez, el fiscal de distrito pronunció su discurso en que hizo resumen de las pruebas en contra pero encontró gran obstáculo al efecto de la lógica de sus palabras por el hecho de que la mayor parte de los jurados estaban llorando a consecuencia del cómovedor discurso del abogado defensor Mr. Uterhart quien concluyó diciendo: "dejo el asunto en vuestras manos, convencido de que todo va bien porque la acusada que allí esta sentada sabe que se halla en presencia de doce americanos pero no de la clase de ella; hasta ahora los ha conocido. Siento que el espíritu de El quien en el monte de Ollivos dijo: Bienaventurados sean los misericordiosos porque recibirán misericordia.

NEW YORK, 1.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel Gral. británico comunica lo siguiente: en la región de Cambrai el día viernes los alemanes comenzaron un movimiento flanqueador contra el pronunciado saliente inglés que proyectó en el terreno alemán. Los británicos lograron retirar la mayor parte de los cañones y tropa en el primer ataque para evitar que fuesen cogidos cierto número de piezas que fueron voladas. Se cree que ninguna pieza de artillería inglesa cayó en poder del enemigo. Las bajas alemanas el día viernes fueron enormes y las británicas también perdieron un número considerable de gente. Sería difícil ocultar el hecho de que el enemigo hizo pasar muy mal rato a los británicos el día viernes pero la situación ahora no causa ninguna preocupación. Algunas unidades inglesas, que formaron la línea más avanzada, pueden haber caído pero la mayor parte de la tropa se retiró. Se perdió algo de terreno pero a no ser que algo imprevisto acontezca, el plan alemán ya se frustró habiendo sufrido muy serias pérdidas. La batalla continúa aun. Los británicos están contra atacando.

PETROGRADO, 1.—La Siberia se prepara para declararse independiente, según las últimas noticias recibidas, ya se reunieron los ministros representantes del Gobierno independiente en la ciudad de Tonok. Sobre el edificio donde se efectuó la reunión flotaba un pabellón propio. De los 15 ejércitos rusos sólo dos han reconocido formalmente a Ensign Krylenko nombrado por el partido Bolshiviki comandante en Jefe de los ejércitos rusos.

NEW YORK, 1.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel general británico comunica lo siguiente: Los británicos se sostienen en el terreno entre Moeuvres y Bourlón, se ahieren como sanguijuelas al campo de horrores. Los británicos se parapetaron en medio de los cuerpos humanos y herramientas rotas de guerra. La inmensa ola alemana avanzaba sobre este terreno en contra ataque empleando los viejos métodos de asalto cargando de lleno hasta las posiciones de las máquinas británicas. En medio de este muro de humanidad las máquinas chorreaban un fuego constante y la artillería situada más a retaguardia cogió con exactitud a sección de líneas alemanas frente de las máquinas. El muro de gente se derretía al calor de este infierno de proyectiles, cuyas explosiones volaban los desgarrados cadáveres en todas direcciones. Las máquinas al mismo tiempo continuaban su obra mortífera, abriendo boquetes en las filas temblorosas. Luego los tristes remanentes volvieron la espalda huyendo en desorden. Esto no fué más que uno de los casi continuos contra ataques lanzados por enormes masas de tropa. Es evidente que el príncipe Rupprecht estaba resuelto mediante la concentración del último soldado disponible a recuperar algo del terreno perdido en el último tremendo empuje de los británicos y también recuperar el prestigio perdido por el ejército alemán por las constantes derrotas que sufre a manos de los británicos. Juzgando por lo que cuentan los prisioneros alemanes el empuje de Byng constituye el golpe más duro asestado a la moral del ejército alemán desde la época en que los franceses arrojaron al príncipe de la corona de las cercanías de Verdum. El gran ataque alemán en los contornos de Graincourt, le costó muertes innumerables por cada yarda de ganancia que tuvieron, pero que no pudieron retener en presencia del instantáneo contra ataque de los británicos. La artillería prusiana por todo el sector de Cambrai ha colocado un barrage casi continuo compuesto de metrallas, proyectiles de altos explosivos y de gas. Hoy los aviones alemanes han mostrado inusitada actividad y el cielo está tachonado de numerosos aeroplanos británicos. Un avión alemán que esperaba la oportunidad ejecutó un ataque contra un globo de observación británica del tipo "Salchicha" esperando su oportunidad pasó por el cordón y cargó contra el globo. Pasó por encima soltando un proyectil incendiario y mediante atrevida maniobra, regresó a sus propias líneas en medio de una tempestad de proyectiles. El globo fué abrazado inmedia- líneas. El observador saltó de la barquilla con su paracaídas y se deslizó graciosamente hasta tierra firme. Un compañero cuyos nervios han de ser de acero, esperó hasta que el globo había comenzado su vertiginosa caída antes de saltar con su paracaídas con

el resultado que sucedió un milagro pues el globo encendido le pasó rasado. Sin embargo bajó a tierra completamente incolume.

AMSTERDAM, 1.—En su discurso Hertting empleó términos especialmente amargos; refiriéndose a Italia, dijo: «Ojalá que los amigos italianos acepten la lección y presten oído atento a las voces de la razón y la humanidad. Si, las autoridades italianas son culpables en conducir al pueblo al infortunio. Ese hermoso país es unido a nosotros con lazos imborrables. Si hubieran escuchado las proposiciones del Papa, se evitaría la derrota de su ejército y todas las consecuencias. Stresemann declaró que Italia recibía el castigo merecido; que se habían desplomado para siempre las esperanzas de conquistar territorio austriaco.

Refiriéndose a la batalla en Flandes Hertting declaró que hasta ahora había fracasado; que las líneas alemanas son inmovibles; que no tenían importancia las pequeñas ventajas territoriales que conquistaron los ingleses apoyados por divisiones francesas. Concluyó diciendo que el botín capturado en Italia representa millares de millares.

MADRID, 1.—Noticias recibidas de Costa Rica revelan que Boló visitó allí, nombrándose Andrés Marie Paul Boló. Conoció a la tiple Lardinois del Teatro de San José, o quien robó las alhajas y dinero, huyendo luego para Sud América.

LONDRES, 1.—Despacho de Petrogrado que publica el "Daily Chronicle" dice que el miércoles Lenine hizo publicar el tratado secreto celebrado entre Gran Bretaña, Francia, Italia y Rusia. Comprende las condiciones bajo las cuales Italia entró en la guerra. Según el texto de este documento, la Gran Bretaña, Francia y Rusia convinieron en la anexión por Italia del Trentino, el Tirol Meridional, Istria, Dalmacia, ciertas islas del archipiélago griego y territorio en Asia y Africa. El artículo 15 del tratado se lee como sigue: "Francia, Bretaña y Rusia se encargan de apoyar a Italia y en no permitir a los representantes de la Santa Sede dar paso diplomático alguno en el sentido de concluir una paz o respecto a los asuntos pertenecientes a la guerra actual.

ROMA, 2.—Inf. of. Italiano. No hubo combates de la infantería ayer, pero el cañoneo continuó con gran intensidad por todo el frente. El fuego del enemigo fué particularmente recio entre el Monte Sismel y Monte Castelgomberto. Aquí y allá nuestras baterías dispersaron las concentraciones de tropas y también bombardearon con éxito las tropas en movimiento entre Pieve y Vecchia y nuestros aviones muy activos bombardearon los campamentos del enemigo en el valle de Arten. Derribamos tres máquinas en duelos aereos. Incendiamos un globo cautivo y obligamos a otro a bajar.

LONDRES, 2.—Inf. of. inglés. Comunica Allenby desde la Palestina que la noche del jueves el enemigo tomó el asalto y por sorpresa nuestra obra avanzada situada sobre la ribera meridional del Nahr, Elauja en la vecindad de Berkete Janus estableciéndose así cerca de nuestra línea. Ayer al amanecer un destacamento del Australian Light Horse rodea el destacamento enemigo y captura 146 de ello y cuatro rifles automáticos, también capturamos durante el día ocho oficiales y 293 hombres de tropa que ocupaban Belturefoka. Luego los nuestros se retiraron a la posición vieja llevando sus prisioneros y botín.

MINOLA, 2.—Blanquita absuelta; los amigos le hicieron gran manifestación de simpatía.

LONDRES, 2.—Inf. of. británico. Nuestras patrullas aéreas dispararon ayer más de quince mil tiros contra la tropa y trasportes enemigos detrás las líneas alemanas. Derribamos 15 aeroplanos enemigos y otros 3 tuvieron que bajar por estar ingobernables. Faltan 7 de los nuestros.

WASHINGTON, 2.—El Vice-Presidente Marshall considera los esfuerzos hechos por Alemania de celebrar una paz por separado con Rusia como prueba que el Kaiser comprende que su derrota tarde o temprano es un hecho. Por fin le está penetrando las gruesas paredes de su cráneo que vamos a ganar la guerra.

BERLIN, 2.—Informe of. alemán. Efectuáronse formidables contra ataques británicos con el objeto de recuperar el terreno que nosotros les ganamos ayer, los que fallaron. La batalla comenzó de nuevo ayer con gran violencia. Nuestros contra ataques lanzados con el objeto de mejorar la posición tuvieron mejor éxito. El más recio fué de nuestra artillería y los granaderos prepararon el camino hasta las líneas enemigas para la infantería. Entre Neuvres y Bourlón y desde Fointane hasta la Folie arrojamos el enemigo para atrás hasta los pueblos de Graincourt Anneux y Cantain por ambos lados de Bonteu. Nuestra tropa tomó al asalto las alturas situadas en la orilla del río. Penetraron las primeras líneas y capturaron las aldeas de Gonnelleu Villers y Guistan. El enemigo, quien hizo terca resistencia sufrió grandes pérdidas. Tomamos 4 mil prisioneros y varias baterías. Los ataques del enemigo contra Connelie que participaron los tanques y la caballería, se derrumbó. Por el este del Mosa Verdum hubo fuerte cañoneo durante la noche. Repelimos los ataques de los italianos ayer cerca del Monte Pertica.

Se está dando la precedencia de la artillería en el transporte por ferrocarril, con el resultado de que muchos regimientos de ingleses y franceses tienen que hacer el viaje a pie que dura tres días. La infantería se ha distribuido a lo largo del frente septentrional y por ambos lados del lago Garda. Los alpinistas que defienden

la primera línea arrojaron para atrás a una división austriaca entera el lunes. El incidente se efectuó por el Este de Valenta. Despacho que mandan de Estocolmo dice que Alemania ha alcanzado el zenit de su potencia bélica.

El principio del invierno del cuarto año de guerra presencia la potencia principal central, extendiéndose hasta el extremo límite que es humanamente posible. El genio dinámico de Ludendorff ha agotado y transformado el material humano latente y los recursos materiales del imperio en energía militar de alta presión; ya se concluyó la movilización industrial. La producción de cañones, municiones y energía mecánica, se ha duplicado durante el año pasado. Esta rapidez se puede mantener quizá, pero es imposible aumentarla. El ejército ha alcanzado ya su límite de aumento. En él está incorporado cada hombre medianamente capaz de empuñar el rifle. La reserva de hombres está completamente agotada, con el fin de conseguir la potencia máxima.

PARIS, 2.—Muy activos combates en la región del canal Oise Aisne. Por la derecha del Mosa encarnizados combates de infantería en la región del Bois Chaumes. En la continuación de los combates de que se dió parte ayer los nuestros después de varios contra ataques restablecieron completamente su posición. En el resto del frente, cañoneo intermitente.

LONDRES, 2.—Inf. of. inglés. Durante los combates ayer en la vecindad de Masnier es el enemigo lanzó no menos de 9 ataques contra las posiciones en la vecindad de la aldea, los que repelimos causando sensibles pérdidas al enemigo. En el último ataque el enemigo logró poner pie en firme en la aldea adyacente de Los Ruesvertes situada en la orilla occidental del canal de Scheldt. Lo sacamos luego mediante un contra ataque.

EL PASO, 2.—Se está levantando un empréstito forzoso entre el comercio de Chihuahua que se empleará para combatir a Villa y hacerle retirarse otra vez a la montaña de Durango.

LONDRES, 2.—Inf. of. italiano. En la meseta de Asiago en el bajo Piave hay recio cañoneo. Tropa enemiga intento alcanzar las posiciones de Meletta, pero la obligamos a huir.

LONDRES 2.—Despacho del frente recibido por la vía Reuter dice que el sábado el enemigo lanzó no menos de 15 ataques contra las posiciones de la Vaquerie. Aquellos que saben de lo que hablan, aseguran que los ingleses mataron más alemanes en frente de las posiciones de la Vaquerie en espacio de 12 horas que duraron los ataques, que en cualquier punto y en el mismo tiempo durarán toda la guerra. La mayor parte de los cañones que abandonaron los británicos en la primera embestida alemana el día viernes han sido recuperados y el resto destruido. El terreno ganado por el enemigo con tanto sacrificio, es tan insignificante que no afecta en la situación en los contornos de Cambrai.

Elección de Alcaldes

En la sesión celebrada ayer a la una y media de la tarde, por la Corte Plena, se procedió a la elección de Alcaldes que tomarán posesión el 1º de enero de 1918, quedando verificada dicha elección así:

Provincia de San José

Cantón central

Alcalde 1º propietario, don Enrique Brenes.
Alcalde 2º propietario, don Ricardo Mora Aguilar.
Alcalde 3º propietario, don José M. Araya D.
1º Suplente, don Horacio Alvarado.
2º Suplente, don Marco Tulio Fonseca.

Cantón de Escazú

Propietario, don Roberto Pupo Pérez.
Suplente, don Alfredo Guerrero Madrigal.

Cantón de Santa Ana

Propietario, don Rafael Jiménez Umaña.
Suplente, don Vicente Montero Vargas.

Cantón de Mora

Propietario, don Luis Muñoz Rivera
Suplente, don Carlos Hernández Mora.

Cantón de Puriscal

Propietario, don José Morales Rivera.
Suplente, don Emilio Champertier Murphy.

Cantón de Goicoechea

Propietario, don Alberto Sáenz C.
Suplente, don Francisco Aguilar E.

Cantón de Desamparados

Propietario, don Juan B. Castro Fallas.
Suplente, don Tobías Retana.

Cantón de Aserrí

Propietario, don Hermenegildo Araya M.
Suplente, don Francisco Brenes Navarro.

Cantón de Acosta

Propietario, don Juan Monge Rodríguez.
Suplente, don Gonzalo Lizano Casares.

Cantón de Tarrasú

Propietario, don Luis Muñoz Avellaneda.
Suplente, don Rafael Umaña.

Provincia de Cartago

Cantón Central

1º Propietario, don Nabor Campos Martínez.
2º Propietario, don Pantaleón Pereira Ulloa.
1º Suplente, don Rafael Lauro Calvo Astorga.

Cantón La Unión

Propietario, don Joaquín Vargas Chaverri.
Suplente, don Rafael Villalobos.

Cantón de Paraiso

Propietario, Dn. José León Guervara P.
Suplente, don Sotero Araya Moya.

Cantón de Alvarado

Propietario, don Tranquilino Badilla Badilla.
Suplente, don Lucas Ramírez Solano.

Cantón de Jiménez

Propietario, don Mariano Castro Ureña.
Suplente, don Víctor M. Vega Brenes.

Cantón de Turrialba

Propietario, don Nicolás Martínez.
Suplente, don Luis Mejía Brenes.

Provincia de Heredia

Cantón central

1º Propietario, don José M. Aguilar Solera.
2º Propietario, Lic. don Recadero Dobles Sáenz

1º Suplente, don José Cordero Zamora.

Cantón de Santo Domingo

Propietario, don Juvenal Fonseca Villalobos.

Cantón de Santa Bárbara

Propietario, don Raúl Cortés Ramírez.
Suplente, don Miguel Córdova.

Cantón de Barba

Propietario, don Fulgencio Viquez.
Suplente, don Fidel Baudrit Murillo

Cantón de San Rafael

Propietario, don Juan García G.
Suplente, don Rafael Peñaranda.

Cantón de San Isidro

Propietario, don Humberto Reyes Vargas.
Suplente, don José Villalobos Chaves.

Provincia de Alajuela

Cantón Central

1º Propietario, don Ricardo Fournier Quirós.
2º Propietario, don Enrique Solera Rojas.

1º Suplente, don Isaías Fallas.
2º Suplente, don Leonardo Monte negro Saborío.

Cantón de Poas

Propietario, don Jacobo Sanabria Soto.
Suplente, don Maurilio Mutillo Ugalde.

Cantón de Alfaró Ruiz

Propietario, don Julio Bolaños Benavides.
Suplente, don Jesús Quirós Quirós

Cantón de Grecia

Propietario, don José Vicente Coto Sáenz.
Suplente, don Fermín Gómez Serano.

Cantón de Naranjo

Propietario, don Simón Guzmán Porras.

Cantón de Atenas

Propietario, don Rafael Herrera Paut.
Suplente, don Manuel Cruz.

Cantón de San Ramón

Propietario, don Tomás R. Vega.
Suplente, don José E. Maroto.

Cantón de Palmarej

Prop., don Samuel González R.
Suplente, don Cecilio Dobles R.

Cantón de San Carlos

Propietario, don Hormisdas Araya H.
Suplente, don Manuel Quesada Cabezas.

Cantón de San Mateo

Propietario, don Paulino Soto C.
Suplente, don Juan Rafael Ramírez C.

Cantón de Orotina

Propietario, don Manuel Angel Espinosa C.

Provincia de Guanacaste

Cantón Central

Propietario, don Francisco Arata González.
Suplente, don Manuel María S.

Cantón de Bagaces

Propietario, don José A. Matarrita S.
Suplente, don Andrés Peña.

Cantón de Cañas

Propietario, don Rosendo Esquivel.
Suplente, don Rafael Acosta C.

Cantón de Abangares

Propietario, don Jenaro Vargas Muñoz.

Cantón de Sta. Cruz

Propietario, don Eladio Matarrita Bonilla.
Suplente, don Celedonio Rojas C.

Cantón de Nicoya

Propietario, Dn. José J. González V.

Cantón de Carrillo

Propietario, Dn. Paulino Dubón Ulloa.

Provincia de Puntarenas

Cantón Central

Propietario, Dn. Joaquín Bonilla G.
Suplente, Dn. Fidel Quesada Ruiz.

Cantón de Esparta

Propietario, Dn. Juan José Trejos.
Suplente, Dn. Luis Vasco Coto.

Cantón de Osa

Propietario, Dn. José A. Hernández Ch.

Provincia de Limón

Cantón Central

1er. Propietario, don Juan José Sanchó Guevara.

2º Propietario, don Romilio Barquero Montes de Oca.

Cantón de Siquirres

Propietario, don Pompilio Ruiz A.
Suplente, don Alberto Strasburger Gómez.

Si Ud. está interesado escribanos por un folleto referente a la ZARZAPARRILLA DE CHANNING, una medicina para purificar la sangre y curar las dolorosas enfermedades de la piel.

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Tigo.

HARINA DE MAIZ

La Unión Industrial

Contigüo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134

Fallecimiento

En Monteseoca falleció doña Mercedes Villalta v. de Mena. Ayer se le dió cristiana sepultura a su cadáver. A sus deudos enviamos nuestro más sentido pésame.

Un niño que roba aconsejado por su padre

He aquí una rocción tristemente dolorosa que ha hecho un muchacho de apellido López, y que apenas cuenta con siete años de edad.

Según parece, el pequeño se introducia furtivamente a un establecimiento contigüo a su casa, de donde sacaba mercaderías. Esto lo hacía de noche poco después de cerrarse dicho establecimiento.

Pero el propietario empezó a notar la sustracción, lo que le hizo ponerse en guardia, velando él mismo durante la noche.

El sábado, una vez cerrado su establecimiento, se quedó oculto bajo el mostrador, y no hacía media hora que se encontraba en su escondite, cuando percibió cierto ruido en un tabique. Momentos después, el muchacho se introducia al establecimiento, para lo cual se había despegado una tabla. Allí mismo fué capturado por el dueño de la pulpería, a quien declaró que eso lo hacía por consejo de su padre.

Así como este niño cuántos otros habrá que desde tan temprana edad y para que con el tiempo lleguen a ser verdaderos malhechores, son guiados en el camino de la perversidad por sus propios padres!...

¡No hay remedio! ¡Es artículo de primera necesidad!

Por fuerza de circunstancias,
Y la escasez de papel,
Y las pérdidas que deja,
El pingüe negocio aquí,
«La Información» da el aviso
En artículos lloresos
Que, desde el mes de diciembre
Ha de pagar dos colones
El que quiera leer escritas
Crónicas azucaradas
Y «latras» de incensario
Bien nutridas y pagadas;
Y noticias dónde cambien
Los giros y tercerillas
Con un descuento usurario
Y algunas otras colillas;
De vez en cuando clisés
De todo género y moda
Hasta de asuntos sangrientos
Que repugnan e incomodan
A las personas honradas
Que detestan ese abuso
De reporteros colados
Que ponen decoro «al uso».
Pero, ¡no hay al fin, remedio!
La Información ¡con lealtad!!
Piensa que trague el anzuelo
Nuestra culta sociedad,
Y que estimen a su diario
Sin réplica y sin chistar
Cual artículo apreciado
«De extrema necesidad»
Y que así, cual los frijoles
Y la carne y el arroz
Se trepan hasta las nubes....
Y con rabia, a media voz,
Se compran por no morir
De hambre y de inanición,
También, por los dos colones,
Tragarán «La Información».

Porque es,—como e' la lo dice,—
Un enorme papeón....
Que canta enarcando el cuello
Su enorme circulación
Que se cuenta por millones
Si creemos tanta hinchazón.
Pero no!!! Que últimamente
La labor de la Informal
Es labor bien detestable
Que a las gentes hace mal;
por eso su alza de precio
A dos colones, se estima
Uno de tantos negocios
De prensa astuta y leonina,
Y hecho la retirada
Prueba a La Informal, que bien
Paga el diablo a quien le sirve
con llevarse lo y... Amén,
Por no buscar dicha prensa
Con su trabajo y acción
Otra cosa que el negocio
en grande especulación.
Por eso los dos colones
Son para ella... el prelude
De un supremo... reventón
Y "después venga... el diluvio"
Y aunque le pongan de suero
(Según reciente invención)
De peróxido de plata
Fenomenal inyección,
Conforme fácil receta
De contrata subvención.
No hay remedio! en este mundo
La explotación es aciaga:
Y el que la ejerce, no olvide
Tarde o temprano... lapaja;
Que es molesta enfermedad
Dolorosa sin clemencia,
Ganar montones de plata
Y ¡adiós mis flores... concienial!

Lotería del Asilo Chapuí

LISTA de los números premiados en el sorteo 357, verificado el 2 de diciembre de 1917.

Premio mayor: No. 09.734 - 25,000 colones
Con 10 aproximaciones de € 100.00 (5 anteriores y 5 posteriores)

Segundo premio. No. 20,520 - 10,000 colones
Con 10 aproximaciones de 50.00 (5 anteriores y 5 posteriores)

| | | | | | | | |
|-------|------|-------|------|-------|------|-------|------|
| 00988 | € 80 | 06699 | € 80 | 11217 | € 80 | 20515 | € 50 |
| 01093 | 80 | 06964 | 80 | 11570 | 5000 | 20516 | 50 |
| 01197 | 100 | 07714 | 100 | 12524 | 80 | 20517 | 50 |
| 01304 | 1000 | 07846 | 80 | 12653 | 100 | 20518 | 50 |
| 01381 | 80 | 08274 | 200 | 12861 | 200 | 20519 | 50 |
| 01605 | 80 | 08278 | 100 | 12938 | 80 | | |
| 01683 | 500 | 08464 | 80 | 12994 | 80 | | |
| 02317 | 500 | 08844 | 80 | 13343 | 80 | | |
| 02458 | 80 | 08995 | 80 | 13678 | 200 | 20521 | 50 |
| 02906 | 80 | 09192 | 200 | 13704 | 100 | 20522 | 50 |
| 03216 | 1000 | 09729 | 100 | 14115 | 200 | 20523 | 50 |
| 03279 | 100 | 09730 | 100 | 14218 | 100 | 20524 | 50 |
| 03779 | 200 | 09731 | 100 | 14264 | 80 | 20525 | 50 |
| 03888 | 80 | 09732 | 100 | 14445 | 100 | 20683 | 500 |
| 04184 | 100 | 09733 | 100 | 15197 | 200 | 21012 | 100 |
| 04570 | 100 | | | 15646 | 200 | 21148 | 200 |
| 04679 | 80 | | | 15797 | 80 | 21218 | 500 |
| 05082 | 80 | | | 15911 | 80 | 21551 | 80 |
| 05088 | 80 | 09735 | 100 | 18281 | 100 | 21806 | 200 |
| 05325 | 80 | 09736 | 100 | 18535 | 200 | 21833 | 200 |
| 05688 | 80 | 09737 | 100 | 18855 | 80 | 22197 | 80 |
| 05873 | 80 | 09738 | 100 | 19531 | 80 | 22689 | 80 |
| 06017 | 200 | 09739 | 100 | 19650 | 80 | 22830 | 80 |
| 06073 | 100 | 10470 | 80 | 20070 | 100 | 24072 | 100 |
| 06461 | 100 | 10617 | 200 | 20356 | 80 | 24370 | 200 |
| 06534 | 200 | 10684 | 100 | 20438 | 80 | 24597 | 80 |
| 06583 | 100 | 10716 | 200 | 20478 | 80 | 24711 | 100 |
| | | 10915 | 80 | | | | |

Vida social

—En días pasados partió para Méjico don Carlos Soley.

—El hogar de los esposos D. Salomón García Castro y doña Angelina Chaves de García se encuentra de plácemes con la venida de un hermoso varoncito, que hará la felicidad de dicho hogar.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Siquirres el coronel don Andrés Sáenz Sandoval.

—Uno de los niños de nuestro estimado amigo don Eladio Prado se encuentra delicado de salud. Quiera Dios mejore pronto.

—Para Heredia partieron las Srtas Eva y Abigail González Solera.

—Regresó de su gira por el campo nuestro amigo don Evaristo Castro.

—Para Tucurrique partió el joven don José A. Echandi.

—De Cartago estuvo entre nosotros don Tomás Gutiérrez.

—Para Alajuela partió doña Elena Durán de Calleja.

—Ayer regresó a Limón don Federico Gólcher.

—Se encuentra bastante enfermo don Juan de D. Arias.

—En días pasados contrajeron matrimonio en la ciudad de Heredia, el joven don Juan Gutiérrez Sedó con la apreciable señorita Elmira Brenes. Apadrinaron la boda, el doctor don Julián Irfas y su señora esposa doña Adilia de Irfas, don Rubén González y la señorita María Ester González, D. Dolores Solera y su señora esposa doña Consuelo de Solera, don Joaquín Manuel Gutiérrez y la señorita María Sáenz, don Rogelio Gólcher y su Sra. esposa doña Anita de Gólcher.

Una vez desposados, pasaron a la casa de habitación de los padres de la novia, en donde se sirvió un espléndido café. Reinó la mayor alegría en la fiesta.

Vayan nuestras felicitaciones a los esposos Gutiérrez Brenes.

—Para Limón partió doña Josefina de Valverde.

—Se encuentra en ésta, procedente de Orotina, don Francisco Hernández.

—Ayer regresó a Limón don Federico Gólcher.

OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL AVISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todas las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

A ricos y pobres

Que la situación es mala, nadie puede negarlo y menos podrá alguien predecir hasta qué grado de fatalidad podrá llegar. El Señor sabe bien por qué nos manda trabajos.

Es oportuno, pues, hacer unas reflexiones a ricos y pobres en lo que a cada cual toca que hacer a fin de sacar fruto.

Empecemos con los desfavorecidos o desgraciados, según el mundo los cree. La pobreza, considerada desde el punto de vista material es un mal; pero desde el moral, si se acepta con la humildad y espíritu cristiano que pide la penitencia, el sufrimiento y hasta el sacrificio si se quiere, esa pobreza se torna en el más inmenso bien porque será recompensada con el cielo, que no hay ni puede haber otra más grande. Allí lo están diciendo un Francisco de Asís, un Antonio de Padua, un Francisco de Borja, un San Alejo y tantos y tantos más que siendo ricos despreciaron las riquezas para practicar la pobreza y ofrecerla a Dios, con lo que consiguieron el cielo que significa la verdadera posesión de Dios.

De modo, pues, que los pobres siendo humildes y resignados con la voluntad divina, tienen en sus manos algo muy grande y muy valioso que ofrendar al Señor, hoy más, que el mundo necesita hacer penitencia, abandonar el lujo y todos los vicios y volver al cielo sus ojos en busca de misericordia y perdón, y hacerse esta consideración: con la pobreza material podrá morir el cuerpo que tiene que quedar formando parte de la tierra, no así el alma que es llamada al reino de Dios y precisamente con esa pobreza, bien aceptada y sufrida tiene que purificarse, que bien necesita.

Qué habremos de decir a los ricos? Es cierto que nuestro Señor Jesucristo dijo: (S. Mateo c. xix vs. 23 y 24). "En verdad os digo que difícilmente un rico entrará en el reino de los cielos y aún os digo más: es más fácil el pasar un camello por el ojo de una aguja, que entrar un rico en el reino de los cielos"

Indudablemente la doctrina de Jesucristo es clara, fuerte y hace temblar. Ahora bien, hemos de considerar que esto lo dijo después de instruir aquel joven rico en la manera de ganar la vida eterna y ver que el joven entristecido se retiraba, pues

tenía muchas posesiones, lo que deja entrever que aquel joven estaba endurecido de corazón para vender sus bienes y darlos a los pobres. Por entendido se ve que queda abierto el camino a los ricos para su salvación, esforzándose en desterrar de su corazón ese endurecimiento, que por lo general es más fuerte cuanto más mal habidas sean sus riquezas y dar cabida a la hermosa CARIDAD SINCERA, a la caridad sin bombo ni rimbos, a la verdadera cristiana que no quiere ni debe ser publicada, aquella pues, como debe ser "que tu mano izquierda no sepa lo que ha hecho tu derecha". Y precisamente, ahora es cuando, por la azarosa situación, debe practicarse esa caridad tal como dejamos escrito; y por último, no ver en nuestro prójimo pobre que llega en busca de limosna, un estorbo que nos precisa quitar de por delante, sino a seres iguales humanamente a nosotros y que nos servirán para alcanzar el más grande premio, si les atendemos como debemos, cual es el premio

del cielo, que mejor ninguno habrá, y pensar que la caridad mata el pecado y abre las puertas de la mansión eterna de Dios.

ANTONIO.

Quando Vd. visite a un médico, de las 10 veces, 9 le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrelo con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Eficaces y agradables.

DR. L. BEECHE

Horas de consulta: De 1 a 3 p. m.
OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cañería. Informará JORGE ESCALANTE.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Administración General de Licores

AVISO

Del 1º de Diciembre próximo en adelante, el precio del Vino de Maraón será como sigue:

Ventas por menor:

De 1 a 9 litros..... ₡ 1.10 cada uno.

Ventas por mayor:

De 10 litros en adelante... ₡ 1.00 cada uno.

Las ventas por mayor sólo se harán a cambio de tiquetes comprados en la Administración Principal de Rentas Nacionales, y no se atenderán pedidos por fracciones de 10 litros.

Los precios arriba consignados, se entienden sin envase.

M. G. ESCALANTE
ADMINISTRADOR GENERAL.

Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; él mejor que nosotros le explicará las ventosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 - JAIME TORMO - Teléfono 664.
Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSE

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

CON EL

Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Proovedora») o en su Clínica o Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

¿Qué Atrocidad!

¿Cómo se atreve V. a ofrecerme un sustituto, cuando lo que yo pido son las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina, ventajosamente conocidas por todo el mundo y en las que tengo absoluta confianza?

¿No comprende V. que tratándose de un asunto tan serio como la salud, ningún boticario concienzudo debería vender más que las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina, de acuerdo con la prescripción facultativa?

Así pues, siento tener que ir a comprarlas a otra farmacia.

LA MARINA

Acaba de recibir aceitunas españolas MANZANILLA fruto selecto que vende a ₡ 1.50 la libra. Manzanas CALIFORNIA a 60 cts. libra. - Frutas SECAS de varias clases. - Cigarrillos CHUECOS deliciosos, frescos, baratos, elaboración especial de Guatemala, y otros muchos artículos escogidos que ofrece a los más bajos precios de plaza. Visite Ud. La Marina. - EDUARDO CASTRO SABORIO.

Sesión Municipal de anoche

Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Don Gregorio Escalante, Presidente Municipal, en nota declara que volverá a su puesto.

Se leyó un oficio del Ministerio de Gobernación, con algunas observaciones, para una nueva tarifa de impuestos municipales.

Se tomará en cuenta en la próxima sesión.

Se dió lectura al informe de la Comisión referente al nombramiento del Secretario de la Agencia Principal de Policía Municipal, reconociendo como tal al señor Roberto Quirós Medina: fué aprobado.

Tomada en cuenta la solicitud de la Junta Educación para que se provea de suficiente agua al Edificio Metálico y visto el informe de Fontanero Municipal, se acordó que si se requiere un arreglo, que se haga por cuenta de la Junta de Educación.

Se acordó de conformidad con la solicitud de la Junta Itineraria de Za

poite, hacer algunas conexiones al de talle de caminos.

Leída una solicitud de la Tesorera de la Casa de Refugio, para que se exima a dicha casa del pago de los impuestos municipales, se acordó de conformidad, excepto el impuesto de cañería.

Vista la nota de don Vicente Retana en que manifiesta que no acepta el cargo de miembro de la Junta Itineraria de San Sebastián, se acordó, pasar dicha nota al Presidente de la Junta.

Leída la nota de don Benjamín E. Piza en que desmiente los datos que ha recogido el Municipio para que se le imponga un impuesto como prestamista, se acordó pasar el asunto al Procurador Municipal para que lo aclare.

Se deniega la solicitud de doña Josefina Rodríguez v. de Aguilar para se le devuelva una suma de dinero que pagó como impuesto.

(Concluirá.)

Notas y noticias

El problema del ganado empeora cada vez más. Esto se debe a varias causas que ya el público conoce.

Se nos ha informado también que por Nicaragua se ha exportado varias partidas de ganado.

Consecuencia de ello, es el que muchos esmericeros se ven en dificultades para la compra de ganado. Esto por un lado, y por otro, la falta de dinero, ha sido motivo para que muchos cierren sus negocios de carnicería.

En uno de estos días fué herido a machete el jornalero Leoncio Carballo, quien trabajaba en una finca de la línea del Atlántico.

Parece que éste tenía un disgusto con otro compañero, el que le agredió con su cuchillo, produciéndole dos heridas en la cara y otra en un hombro.

Lo predicho por Valencia, parece que se está cumpliendo, pues las lluvias anunciadas han estado cayendo desde el domingo. Ayer, desde la mañana, comenzó a soplar fuerte brisa.

Cumpleaños

Ayer celebró su cumpleaños la estimable señorita Austelina Brenes. Aunque tarde, le enviamos nuestras felicitaciones.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES.

CAFES Y CHOCOLATES.

La moneda fraccionaria de cinco céntimos

A decir verdad, el problema de la moneda fraccionaria ha podido remediarse apenas en una pequeña parte, con la emisión de billetes de 50 cts. cada uno y con la circulación de monedas de cobre de diez céntimos, pero hacen falta las de cinco céntimos que necesita el comercio para dar vuelto a los compradores.

Ahora bien, hemos sido informados que pronto llegarán al país los troques necesarios para la acuñación de estas monedas.

Sabemos que pronto se acuñará una cantidad bastante grande, facilitándose así algo más las transacciones por menor en el comercio.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este (Antigua de Cuesta de Moras) **MAX O KEPFER** Apartado de correo 696

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo apreciado módico, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lañas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobrecudos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará pleramente satisfecho.

Mande traer su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotaná, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte lino y firmo

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

AZÚCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Nizhou

Distribución de esuelas a toda hora del día o la noche

Carlos Mora Poveda

100 varas al oeste de "La Tempestad". — Teléfonos 14—519

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344 San José Teléfono 579

Oficina al lado Oeste del Parque Central

Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond

30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la

Cream Soda y el aromático Ginger Ale

Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA

Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conghas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214

Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Notas cortas

Premio mayor

El premio mayor del sorteo de la lotería verificado anteayer correspondió a don Ricardo Acosta García, de Ajuela, y quien no hace muchos meses sacó otro premio mayor.

En la Casa Presidencial

Ayer los Senadores y Diputados que hoy reanudarán sus sesiones, concurrieron a la citación que el Jefe del Estado les hizo para que acudieron a conferenciar con él en la Casa Presidencial sobre las reformas que se intentan a la ley de tributación. Asistieron casi todos.

Nuevo Cura

En Escasú tienen nuevo Cura, que lo es el Presbo. don Jacinto Chaves, nombrado en lugar del Presbo. Lic. don Fulgencio Chinchilla. El nombramiento ha sido bien recibido. El estimado P. Chinchilla pasará a servir otra parroquia.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales.— Despacho todo el día.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa. — :BILLA:R—

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

La Librería Lehmann (SAUTER & Co.)

en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanaques esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Pídanse los afamados y exquisitos puros de "LA ZARAGOZANA" elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R. AGENCIA EN SAN JOSE: „LA POUPEE“... ELÍAS VARGAS M.

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitos por año. Producción de la máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

San José Costa Rica

Calle Central lado sur

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cañamo. También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.